
ANO LVI • Nº 19118 • R$ 2,75 www.jj.com.brTeRçA-feIRA, 16 De JANeIRO De 2024

A Prefeitura de Jundiaí tem 
feito a revitalização de vias na ci-
dade. Neste momento, estão em 
execução obras na avenida Luiz 
Crivelaro, no bairro Jardim do La-
go, além da rua Ideal Padrão, na 
Colônia. A obra mais avançada é a 
da Luiz Crivelaro, também conhe-
cida como estrada da Boiada, e es-
tá praticamente concluída. Com 
investimentos de R$ 950 mil, com 
recursos próprios, foram feitas a 
drenagem, encanamento de água 
e esgoto, calçamento e 1.920 m2 
de pavimentação.  Cidades 4

Diferentes 
vias recebem 
obras
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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas finais 3 e 4

Quatro homens, com idades 
entre 33 e 36 anos, foram presos 
em flagrante no sábado (13), no 
bairro do Belém, zona leste de São 
Paulo, após furtarem uma resi-
dência e levarem diversas joias e 
objetos de valor durante um furto 

em Itatiba. Policiais militares da 
Ronda Ostensiva Com Apoio de 
Motocicletas (Rocam) patrulha-
vam a região quando viram um 
carro andando com películas es-
curas. O motorista, ao notar os po-
liciais, iniciou fuga.  Polícia 6

Quatro são presos 
por furto de joias

A Rua Ideal Padrão está recebendo instalação de redes de galeria e terá aplicação de asfalto ecológico; os investimentos são de R$ 981 mil, com recursos próprios

eM ITATIBA

Divulgação

Em Jundiaí, a licitação para o 
contrato de concessão do trans-
porte público, para a contratação 
da empresa que vai operar no sis-
tema, continua em fase final de 
análise. Por isso, segundo a Pre-
feitura, um contrato emergencial 
foi estendido por 180 dias, a partir 
da data do último dia 13. Segun-
do a Unidade de Gestão de Mobi-
lidade e Transporte, também não 
há uma data prevista para ser pu-
blicado o edital com a nova licita-
ção e que não existe relação entre 
a licitação para a gestão dos ter-
minais - que será passada à ini-
ciativa privada - e a licitação para 
o Transporte Público de Jundiaí. 
Atualmente, o sistema é opera-
do por um consórcio formado por 
três empresas.  Cidades 4

Contrato do transporte 
é prorrogado por 6 meses

Policiais militares detiveram 
um homem, por tráfico de dro-
gas, neste domingo (14), no bair-
ro Leitão, em Louveira. Aos PMs e 
ao delegado Rodrigo Carvalhaes, 
no Plantão Policial, ele disse que é 
pintor, mas que estava trabalhan-

do para outro traficante e recebe-
ria uma única pedra de crack pelo 
‘serviço’. Os policiais estavam em 
patrulhamento quando avista-
ram um homem sentado seguran-
ça uma sacola. Ao ver a polícia, ele 
tentou fugir.  Polícia 6

Homem trabalhava 
por pedra de crack

Com a nova concessão, que demorará mais seis meses, Prefeitura de Jundiaí prevê mudanças, como a substituição de parte da frota por veículos sem motor à combustão

fOI PReSO

Divulgação

MODULINHO: CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ

SAÚDe feSTA DA UVA

São Vicente recebe 
certificado de Acreditação

Primeiro fim de semana 
com 54 mil pessoas

O Hospital de Caridade São Vicente 

de Paulo recebeu a Acreditação ONA 

nível 2, Acreditado Pleno, obedecendo 

vários critérios. Cidades 5

No primeiro final de semana, a 

39ª Festa da Uva recebeu 54 mil 

pessoas, 7,5% a mais na comparação 

com ano passado. Cidades 5

Divulgação Divulgação
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O Estado Brasileiro 
(União, Estados, municí-
pios e Distrito Federal) 
mostra um desequilíbrio 
fiscal quase permanen-
te, em que raros são os ca-
sos de contas públicas que 
atingem superávit finan-
ceiro. A União, por exem-
plo, mostrou que seu setor 
público teve déficit de R$ 
37,3 bilhões em novembro 
último (valor que havia si-
do de R$ 20,1 bilhões em 
novembro de 2022). Se-
gundo números do Banco 
Central para novembro, 
houve déficits também 
nas empresas estatais (de 
R$ 343 milhões).

O déficit fiscal é decor-
rente do crescimento de 
despesas públicas de ca-
ráter contínuo sem o devi-
do crescimento das fontes 
de custeio. O Estado é fi-
nanciado pelo pagamento 
de tributos e a sociedade 
não aguenta mais a eleva-
da carga tributária, sem a 
devida contraprestação de 
serviços públicos de qua-
lidade. Aliás, todos estão 
ansiosos para ver como se-
rá o futuro próximo, após 
a reforma tributária apro-
vada em dezembro.

Ainda há questões em 
foco: como implementar 
em nosso país políticas pú-
blicas sem afetar o equilí-
brio fiscal? Como manter 
a missão constitucional 
de responsabilidade so-
cial definida no Art. 6º da 
Constituição Federal, que 

define como direitos so-
ciais a educação, a saúde, 
a alimentação, o trabalho, 
a moradia, o transporte, o 
lazer, a segurança, a pre-
vidência social, a prote-
ção à maternidade e à in-
fância e a assistência aos 
desamparados?

É evidente que a bus-
ca pelo equilíbrio fiscal é 
meta da qual jamais se de-
ve descuidar e, nesse sen-
tido, cabe lembrar o que 
determina a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, se-
gundo a qual para toda 
despesa deve haver uma 
receita, justamente para 
evitar que déficits orça-

mentários crescentes ou 
descontrolados possam 
prejudicar as contas pú-
blicas presentes e futuras.

Por outro lado, como 
ficam os direitos sociais? 
O caminho seria, primei-
ro, a busca pelo equilíbrio 
das contas para, num se-
gundo momento, a bus-
ca por socorrer às pessoas 
que realmente necessitam 
do auxílio do Estado?

Este é um dos grandes 
dilemas do administrador 
público: como dar as res-
postas que a sociedade ne-
cessita sem afetar o equi-
líbrio fiscal. Entendo que 
é inevitável o crescimen-
to de despesas públicas de 
caráter contínuo. Contu-
do, o importante é anali-
sar a qualidade desse gas-

to, o alcance social obtido 
e se tal despesa está vin-
culada à responsabilidade 
social do Estado. 

No meu ponto de vis-
ta, as despesas correntes 
que devem ser evitadas 
pelos entes federados que 
não têm contas equilibra-
das são aquelas que atin-
gem as chamadas ‘neces-
sidades não prioritárias’ 
- embora também de ca-
ráter social, mas que não 
afetam o cerne da sobrevi-
vência das pessoas. 

Já gastos correntes 
com educação, saúde, ha-
bitação, transporte coleti-
vo, infraestrutura e assis-
tência social devem ser 
encarados como investi-
mentos públicos que, de 
alguma forma, trazem 
retorno financeiro para 
o Estado. E explico: ofe-
recer qualidade de servi-
ços públicos nessas áre-
as acarreta gastar menos 
com bens de natureza de 
sobrevivência, sobran-
do recursos no orçamen-
to familiar para lazer ou 
aquisição de bens e servi-
ços secundários.

Por todo o exposto, a 
conclusão é que os con-
trapontos devem ser pen-
sados de forma rigorosa 
dentro da gestão pública: 
priorizar as regras fiscais 
ou ofertar serviços de ne-
cessidade da população? A 
resposta a essas questões é 
que a balança deve estar 
equilibrada, demonstran-
do que o gestor público co-
nhece as necessidades do 
seu governo e sabe priori-
zar as políticas públicas.

MARCELO SILVA SOUZA é 

Advogado e Consultor Jurídico 

(marcelosouza40@hotmail.com)

Responsabilidade 
e equilíbrio

O caminho 
seria, primeiro, 
a busca pelo 
equilíbrio 
das contas

MARCELO 

SILVA SOUZA

Os avanços da Inteligên-
cia Artificial (IA), com víde-
os, imagens e áudios fakes, 
mas hiper-realistas, acen-
deu a luz amarela no mun-
do político. As eleições mu-
nicipais, marcadas para 
outubro, serão as primeiras 
que se realizam com a pos-
sibilidade de uso, em larga 
escala, do “deep fake”. Esta 
técnica utiliza IA para alte-
rar rostos e falas em vídeos, 
com potencial para influen-
ciar o cenário eleitoral nas 
disputas regionais.

Diante desta possibili-
dade, o presidente da Câ-
mara dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL) definiu 
que a regulamentação da 
Inteligência Artificial no 
Brasil será um tema cen-
tral para 2024. A ideia é ter 
um arcabouço regulatório 
que coíba práticas que re-
sultem em manipulação de 
fisionomias e declarações 
para fins políticos.

Lira não quer que o 
Congresso perca o prota-
gonismo neste tema para o 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), uma vez que seu pre-
sidente, o ministro Alexan-
dre de Moraes, já demons-
trou preocupação com o 
uso da Inteligência Artifi-
cial nas eleições.

O Senado já marcou 
posição com um projeto de 
lei apresentado pelo presi-
dente da casa, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG). Ele incor-
porou ideias e sugestões de 
uma comissão de juristas 

que estudou o assunto e 
elaborou um relatório fi-
nal após mais de 70 audi-
ências públicas.

A proposta de Pache-
co, que já agregou outros 
três projetos apresenta-
dos, traz diretrizes gerais 
para o desenvolvimento, 
implementação e uso de 
sistemas de Inteligência 
Artificial no Brasil. Tem 
como objetivo o mapea-
mento e o entendimento 
dos impactos econômicos 
e sociais que esta tecnolo-
gia pode provocar no país.

Uma das dificuldades 
em relação à Inteligência 
Artificial é a rapidez com 

que a tecnologia avança. As 
propostas podem ficar de-
fasadas muito rapidamente 
e aquém das necessidades 
da sociedade. Outra ques-
tão é que esta tecnologia já 
está incorporada no nosso 
dia-a-dia, seja no sistema fi-
nanceiro, na saúde, na edu-
cação, na propaganda, entre 
outros. Não há como, sim-
plesmente, dar marcha ré.

Além disso, ninguém 
quer conter o progresso. 
Os países querem fomen-
tar a pesquisa, incentivar 
o surgimento de startups e 
o desenvolvimento tecno-
lógico. Portanto, a grande 
pergunta é: como se prote-
ger do uso inadequado des-
ta incrível tecnologia sem 
impedir seu avanço?

A União Europeia acre-

dita que encontrou respos-
tas e saiu na frente. Em ju-
nho, o parlamento aprovou 
um projeto de lei sobre o te-
ma, o AI Act e, no mês pas-
sado, os 27 países do blo-
co finalizaram um acordo 
político para implementa-
ção do texto, que deverá in-
fluenciar o arcabouço legal 
do Brasil e de outras nações.

Em linhas gerais, a le-
gislação europeia é fun-
damentada em uma ma-
triz de avaliação de riscos. 
Aplicações consideradas 
de risco excessivamente al-
to estão vetadas por serem 
consideradas incompatí-
veis com os direitos e valo-
res fundamentais.

Isso inclui a utilização 
de IA, por exemplo, em so-
cial scoring, em que o siste-
ma manipula os usuários 
para alcançar certos resul-
tados. Também foi proibido 
o policiamento preditivo, 
ou seja, o uso de software 
que avalia a probabilidade 
de um indivíduo cometer 
crimes no futuro com base 
em suas características pes-
soais, pois contraria a pre-
sunção de inocência.

O Brasil precisa se de-
bruçar sobre este tema o 
quanto antes. Ao mesmo 
tempo em que devemos ga-
rantir espaço para a ino-
vação, é preciso reduzir os 
riscos de mau uso, evitar a 
discriminação de grupos 
minoritários da população, 
bem como garantir priva-
cidade e transparência aos 
usuários. Encontrar este 
ponto de equilíbrio é o de-
safio colocado diante de nós.

VANDERMIR FRANCESCONI 

JÚNIOR é 2º vice-presidente do 

CIESP e 1º diretor secretário da 

FIESP (vfjunior@terra.com.br)

A Inteligência 
Artificial na política

O Brasil 
precisa se 
debruçar sobre 
este tema o 
quanto antes

VANDEMIR 

FRANCESCONI 

JUNIOR

Quando entreguei em 
suas mãos, na noite de lan-
çamento de meu primeiro 
livro, minha obra e meu au-
tógrafo, com dedicatória, saí 
de perto e aguardei, do ou-
tro lado da sala, sua reação. 
E, confesso, foi exatamente 
o que eu imaginava e espe-
rava. “Para Alcides e Gracio-
sa, obrigado pela maravilho-
sa filha que vocês me deram! 
Um abraço. Nelson” A rea-
ção foi de um sorriso doce, 
seguida de uma respiração 
profunda e de saudade. Sau-
dade dos quarenta e tantos 
anos que se passaram desde 
que ela dera à luz a mulher 
que está comigo há mais de 
quarenta anos. Não me disse 

uma palavra – e não era pre-
ciso -, o sorriso era suficiente 
para entender a alegria de seu 
coração. Confesso que não sei 
se leu o conteúdo do livro – 
um romance policial -, mas 
sei, com certeza, que a mensa-
gem escrita, na primeira pági-
na, era muito mais satisfató-
ria para ela do que qualquer 
outro texto interno. 

Escrevi em outros livros, 
em parcerias com amigos de 
texto. Todos eles entregues 
em mãos de dona Graciosa. 
Sempre ela vinha até mim 
para elogiar o trabalho, que 
gostou do que estava escrito 
e que ia guardar aquilo com 
carinho. Jamais perguntei 
a ela se lera, por completo, 
o texto do primeiro livro. 
Nem a mim e muito menos 
a ela interessava isso, o im-
portante era toda esta con-
vivência, esta aceitação, es-
ta participação de ambos, na 
vida um do outro. 

Moramos juntos prati-

camente 27 anos e jamais 
houve entre nós uma dis-
cussão que seja. O respei-
to era tudo entre genro e 
sogra. Sentia que esta mu-
lher nascera para servir 
e jamais reclamar do que 
fazia. Tinha a impressão 
de que gostava de ser as-
sim: prestativa! 

Viveu um casamen-
to de 63 anos e foi, duran-
te a maior parte deste tem-
po, enfermeira de Alcides, 
seu marido. Por problemas 
de saúde, ela cuidava dos 
remédios, sabendo o nome 
de cada um e os horários 
que deveriam ser tomados. 
Comentava com amigos o 
efeito de cada um deles e 
detalhava as composições 
impressas nas bulas, sem-
pre preocupada com a saú-
de do marido. 

Mas o que ela gostava 
mesmo de fazer era aten-
der a campainha. Rápida, 
chegava ao portão antes de 

qualquer um e não nega-
va auxílio. Quer compran-
do algo para ajudar pesso-
as ou entidades, quer dando 
um “trocado” com o mesmo 
objetivo. Era comum a cam-
painha tocar e ouvir a voz 
de um motoqueiro, que vi-

nha buscar contribuição 
que ela doara, via telefone. 

Nas constantes trocas 
de pedaços de bolo, pratos 
de alimentos entre ela e Ri-
ta, minha esposa, era certo, 
horas depois, ela aparecer 
em nossa cozinha, pedin-
do licença para interromper 
nossa conversa e completan-
do com “por um acaso, ficou 

aqui um prato marrom?” 
ou... “aquele pirex branco?” 
ou ainda “uma tigela que 
não encontro lá?” O “por um 
acaso” era marca de sua che-
gada até nós para pedir algu-
ma coisa até “por um acaso 
você comprou banana hoje? 
Pode me arrumar duas? A 
minha acabou!” 

O tempo, para ela, não 
importava. Jamais deixara 
de lado seus tricôs e a re-
vistinha de palavras cru-
zadas. Um era usado no 
momento em que se can-
sava do outro. Pares de 
meias feitos de tricô, eram 
distribuídos a amigos, vi-
zinhos, parentes. Mantas 
eram trabalhadas com ca-
rinho, sempre que ouvia 
dizer que alguma moça es-
tava grávida. A manta ti-
nha cor definida, quando 
ela recebia a informação 
do sexo do novo bebê. 

Jamais vi esta mulher 
reclamando. Ultimamen-

te ela dizia que estava feliz 
com o que as coisas que ti-
nha e que realmente “curti-
ra” a vida. 

E foi nesta felicidade, 
que, preocupada em não 
dar trabalho aos outros, 
que numa manhã de do-
mingo, exatamente num 
domingo de Carnaval, que 
ela se foi, em silêncio, quie-
ta, emendando o sono com 
sua partida. Eu não esta-
va em casa nesta hora, mas 
um telefonema de minha 
esposa, informando que 
Graciosa estava mal, me 
fez correr e, na hora em que 
abri a porta da sala e ouvi, 
no quarto, o choro contido 
de Rita de Cássia, que senti 
que ela se fora. Sem se des-
pedir, sem uma marca de 
dor em seu rosto. Uma par-
tida cheia de paz. Como ela 
gostava de viver. 

NELSON MANZATTO é jornalista 

(nelson.manzatto@hotmail.com)

Graça, muita graça. Graciosa!

Jamais deixara de 
lado seus tricôs 
e a revistinha 
de palavras 
cruzadas

NELSON 

MANZATTO



JORNAL DE JUNDIAÍ REGIONAL Terça-feira, 16 de Janeiro de 2024 – 3

POLÍTICA@JJ.COM.BRPOLÍTICA

O ministro Dias Toffo-
li, do STF (Supremo Tribu-
nal Federal), determinou a 
abertura de um inquérito 
contra o senador e ex-juiz 
Sergio Moro (União Brasil-
-PR), a partir de pedido da 
PGR (Procuradoria-Geral 
da República), por suspeita 
de fraude em uma delação 
premiada anterior à Opera-
ção Lava Jato.

O caso trata do empre-
sário de Curitiba e ex-depu-
tado estadual Antônio Cel-
so Garcia, conhecido como 
Tony Garcia, que diz ter si-
do obrigado a gravar pesso-
as de forma ilegal a pedido 
de procuradores e de Moro 
após firmar acordo de cola-
boração premiada em 2004.

A abertura da investiga-
ção foi revelada pela Globo-
News e confirmada pela Fo-
lha de S.Paulo. O processo 
está sob sigilo e a decisão de 
Toffoli é de 19 de dezembro, 
um dia antes do recesso do 
Judiciário. Os investigado-
res pretendem apurar sus-
peitas da prática de crimes 
como fraude processual, or-
ganização criminosa e con-
cussão (crime contra a ad-
ministração pública). Em 

sua decisão, Toffoli autori-
zou a abertura do inquéri-
to, determinou a juntada de 
documentos apresentados 
por Tony Garcia aos autos e 
expediu ofícios solicitando 

documentos da Justiça Fe-
deral em Curitiba e do TRF-
4 (Tribunal Regional Fede-
ral da 4ª Região).

Ele também ordenou 
“que seja mantido o regime 

restritivo de publicidade 
dos autos para que não ha-
ja prejuízo para as diligên-
cias solicitadas”. As supos-
tas ilegalidades, segundo 
Garcia, foram informadas 

à juíza federal Gabriela 
Hardt em 2021.

Em novembro de 2022, a 
magistrada rescindiu o an-
tigo acordo de delação, aten-
dendo a um pedido do MPF 
(Ministério Público Federal) 
de 2018. Segundo ele, seu re-
lato foi feito durante uma 
audiência em 2021 e o con-
teúdo foi enviado ao STF so-
mente em abril deste ano, 
por decisão do juiz Eduardo 
Appio, que atuou na vara da 
Lava Jato no ano passado.

Em 2004, Garcia foi pre-
so pela PF, acusado de ges-
tão fraudulenta do Consór-
cio Nacional Garibaldi. Ele 
concordou em fazer uma 
colaboração premiada, no 
fim daquele ano, com pro-
curadores da força-tarefa 
do caso Banestado junto à 
2ª Vara Federal de Curitiba 
(atual 13ª Vara).

Em nota, Moro afirma 
que “sua defesa não teve 
acesso aos autos e reafirma 
que não houve qualquer ir-
regularidade no processo 
de quase vinte anos atrás”. 
“[O senador] Nega, ademais, 
os fatos afirmados no fan-
tasioso relato do criminoso 
Tony Garcia, a começar por 
sua afirmação de que ‘não 
cometeu crimes no Consór-
cio Garibaldi’”, diz a nota.

Toffoli abre inquérito contra 
Moro por suspeita de fraude

ANTES DA LAVA JATO Ministro do Supremo investiga senador e ex-juiz por suspeita de fraude em uma delação premiada

WALDEMIR BARRETO/AGÊNCIA SENADO

Defesa do senador negou fatos afirmados na denúncia, que envolve o nome do criminoso Tony Garcia 

FOLHAPRESS
grupo.editores@jj.com.br

O governador de Goi-
ás, Ronaldo Caiado (União 
Brasil), sancionou no úl-
timo dia 11 uma lei que 
institui a “campanha de 
conscientização contra o 
aborto” e determina que 
o Estado forneça “o exame 
de ultrassom contendo os 
batimentos cardíacos do 
nascituro para a mãe, as-
sim que possível”.

O aborto é autorizado 
no Brasil em casos de gra-
videz decorrente de estu-
pro, risco à vida da mu-
lher e anencefalia do feto. 
Pelo texto da lei, a campa-
nha deve ocorrer ao longo 
do ano e, além de mostrar 
o ultrassom, deve promo-
ver palestras para “esti-
mular a sensibilização da 
população acerca dos di-
reitos do nascituro, do di-
reito à vida e das impu-
tações penais no caso de 
aborto ilegal”.

Outras palestras, se-
gundo a nova lei, devem 
abordar os riscos do abor-
to e os métodos contra-
ceptivos para prevenir 
gravidez não planejada. 
Também estabelece o dia 8 
de agosto como o “Dia Es-
tadual de Conscientização 
contra o Aborto”.

A lei em Goiás foi pro-
posta em agosto de 2023 
pelo então deputado es-
tadual Fred Rodrigues 
(DC), cujo mandato foi 
cassado por unanimida-
de no mês passado pelo 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral). Aliado de Jair 
Bolsonaro (PL), Rodri-
gues foi quem articulou 
no ano passado a entre-
ga do título de cidadania 
goiana ao ex-presiden-
te. Ele também foi autor 
de um projeto de lei que 
proíbe em Goiás proce-
dimentos relacionados à 
transição de gênero para 
menores de 18 anos.

Goiás 
quer ação 
estadual 
antiaborto

CAMPANHA

 Prefeitura de Nova Igua-
çu, na Região Metropolita-
na do Rio de Janeiro, preci-
sou ir a público desmentir 
uma notícia falsa que cir-
culou nesta segunda-feira 
(15), causando tumulto em 
Centros de Referência em 
Assistência Social (Cras).

Segundo a informa-
ção fraudulenta, os Cras do 

município estariam distri-
buindo R$ 1 mil às famílias 
atingidas pelos temporais 
que causaram estragos no 
Grande Rio durante o fim 
de semana. “Não caia em 
fake news! É falsa a infor-
mação que está circulando 
no WhatsApp e nas redes 
sociais de que os Cras estão 
dando um valor de mil re-

ais para aqueles que foram 
atingidos pelas chuvas. Os 
Pontos de Apoio montados 
pela Secretaria Municipal 
de Assistência Social estão 
fazendo um levantamento 
das perdas das pessoas afe-
tadas pela chuva, e forne-
cendo, através de visita do-
miciliar, roupas, colchão, 
produto de limpeza e cesta 

básica”, esclareceu a admi-
nistração municipal em su-
as redes sociais.

O temporal causou ala-
gamentos e deslizamentos 
principalmente na Baixa-
da Fluminense e em bair-
ros da zona norte e zona 
oeste da capital. Segundo o 
governo do estado, chega a 
12 o número de vítimas da 

tragédia, e uma pessoa está 
desaparecida.

Entre desalojados e de-
sabrigados pela enxurrada, 
o número passa de 600, se-
gundo o governador do Rio 
de Janeiro, Claudio Castro, 
que concedeu entrevista à 
imprensa na manhã desta 
quinta-feira.

Da Agência Brasil

Fake News causa tumulto ao divulgar falsa ajuda
CHUVAS NO RIO DE JANEIRO

PELA ORDEM
Prefeitura quer 
destombar palacete 
que pode desabar
A Prefeitura de São Paulo 

afirma que providenciará 

um laudo para possível 

destombamento de um 

palacete que desabou 

parcialmente no sábado (13) 

na rua Artur Prado, 376, na 

Bela Vista. A decisão abre 

caminho para a demolição 

do imóvel. O palacete, que 

data de 1913, foi tombado 

pelo patrimônio histórico 

em 2002 e está abandonado, 

sem manutenção, há anos.

Posse na Guatemala 
atrasa 10 horas
O novo presidente da Gua-

temala, Bernardo Arévalo, 

tomou posse ontem (15), 

após meses de incerteza 

e com quase dez horas de 

atraso, devido a tentativas 

de suspensão do partido 

que apoia, por suspeita de 

irregularidades. O chefe de 

Estado do país centro-ame-

ricano, de 65 anos, acabou 

por tomar posse pouco 

depois da meia-noite, sob 

aplausos do público. O 

atraso ocorreu porque 

ainda havia um debate 

para decidir se os deputa-

dos do Movimento Semilla, 

partido com o qual o novo 

presidente venceu as elei-

ções, deviam ser inscritos 

como independentes. O 

vice-presidente do Brasil, 

Geraldo Alckmin, represen-

tou o país na cerimônia.

Relatório mostra 
ações em saúde bucal
A Coordenação de Saúde Bucal 

de Itupeva apresentou, na ma-

nhã de ontem (15), ao prefeito 

em exercício, Angelin Loren-

ção, relatório de procedimen-

tos odontológicos realizados 

ao longo de 2023. Na ocasião, 

essa apresentação foi condu-

zida pelo coordenador Paulo 

Marcondes, que detalhou 

a relação de total de 71.077 

procedimentos neste período.  

“Essa quantidade representa, 

em média, aproximadamente, 

uma consulta por habitante 

por ano na cidade”, explicou.

Louveira disponibiliza 
Chatbot aos cidadãos
A Prefeitura de Louveira lan-

çou uma nova ferramenta de 

comunicação e atendimento 

para os cidadãos, o Chatbot. O 

instrumento é um canal similar 

a um aplicativo de mensagens, 

que está disponível no canto 

inferior direito do site (www.

louveira.sp.gov.br), e pode ser 

acessado pelo computador ou 

celular. Por meio de interações, 

é possível receber respostas 

rápidas sobre quaisquer situa-

ções que envolvam serviços 

prestados pela prefeitura. 

Lei torna crime 
bullying dentro e fora 
do ambiente virtual
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) sancionou ontem 

(15) o texto que criminaliza as 

práticas de bullying e cyber-

bullying. A partir dessa sanção, 

a pena para o cyberbullying 

pode chegar a 2 a 4 anos de 

reclusão, além de multa. Já 

no caso do bullying, a pena é 

de multa se a conduta não 

constituir um crime mais 

grave. As duas condutas 

passam a integrar o artigo 

que trata de constrangi-

mento ilegal. A instigação 

ou o auxílio ao suicídio ou 

à automutilação por meio 

da internet também se 

tornaram crimes hediondos, 

sem a necessidade da vítima 

ser menor de idade. Caso o 

investigado por instigar ou 

auxiliar o ato for responsá-

vel pela comunidade virtual, 

isso será um agravante e a 

pena poderá ser duplicada.

RICARDO STUCKERT/PR

Santiago Peña e Lula em reunião sobre consenso energético 

DIVULGAÇÃO/PMJ

Prefeito e gestores com CEO global da Hyundai Infracore

Diante de eventos 
como esse, fica cada 
vez mais perceptível 

que não estamos 
lidando somente com o 

despreparo dos governos 
no enfrentamento à 

emergência climática, 
mas com uma escolha 

política que viola o 
direito constitucional 

à vida

Igor Travassos

coordenador de Justiça Climática do 
Greenpeace Brasil

Lula se reúne com presidente do Uruguai

Logística ganha reforço da CEVA em Jundiaí

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva se reuniu nesta segun-

da-feira (15) com o presidente do Paraguai, Santiago Peña, no 

Palácio Itamaraty. Entre os principais temas discutidos esteve 

o preço da energia vendida pela hidrelétrica binacional de 

Itaipu, que fica na fronteira entre os dois países. Essa foi ao 

menos a quarta reunião entre Lula e Peña desde maio do ano 

passado. Em todas, o tema do preço da energia de Itaipu esteve 

no centro da conversa, embora até o momento nenhum dos 

dois países tenha anunciado um acordo sobre o tema.

A CEVA Logistics e a Develon deram início às operações em 

Jundiaí de armazenagem de peças e venda de maquinários 

e equipamentos voltados à construção civil. A cerimônia 

de abertura do Centro de Distribuição de Peças ocorreu 

sexta-feira (12), com a presença do prefeito Luiz Fernando 

Machado, a convite dos executivos das duas multinacionais 

– incluindo o CEO global da HD Hyundai Infracore (detentora 

da marca Develon), Young-cheul Cho. 
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Após 20 anos, chegou ao 
fim a concessão do trans-
porte público em Jundiaí, 
mas as três empresas que 
prestam o serviço na cida-
de vão continuar até o meio 
do ano em caráter emergen-
cial. Acontece que o novo 
edital, para a próxima con-
cessão, ainda não está pron-
to. Enquanto o documen-
to não sai, a prorrogação do 
contrato mantém as empre-
sas por mais 180 dias, va-
lendo desde sábado (13).

De acordo com o gestor 
de Mobilidade e Transpor-
te de Jundiaí, Aloysio Quei-
roz, o edital, que vem sendo 
elaborado há anos, acabou 
atrasando por algumas ad-
versidades, sendo a princi-
pal delas a pandemia. A UG-
MT informa que a licitação 
continua em fase final de 
análise e ainda não há uma 
data prevista para a publi-
cação do edital.

Neste cenário, Viação 
Leme, Auto Ônibus Três Ir-
mãos e Viação Jundiaiense, 
que têm tarifa média de R$ 
7,39, contando com o subsí-
dio do poder público, ope-
ram até que haja a licitação. 
Em paralelo, há planos para 
a concessão dos terminais 

de ônibus de Jundiaí à ini-
ciativa privada, mas, segun-
do a UGMT, não existe rela-
ção entre a licitação para a 
gestão dos terminais e a do 
transporte público.

MUDANÇAS
Em entrevista à Rádio 

Difusora, Aloysio Queiroz 
disse que houve contratem-
pos na elaboração do novo 
edital. “Nós temos trabalha-
do com o novo contrato de 
concessão já antes de 2021, 
quando eu assumi a pasta. 
É um trabalho que vem per-
durando desde 2019, 2020, 
principalmente por conta 

da pandemia. Isso fez com 
que nós tivéssemos algu-
mas adversidades, isso atra-
palhou o cronograma do 
nosso trabalho. Estamos 
agora em um novo contrato 
emergencial, até para que a 
gente consiga lançar o edi-
tal a público e a gente con-
siga fazer o novo contrato.”

Adiantando um dos 
pontos que a nova conces-
são deve cumprir, o gestor 
de Mobilidade e Transporte 
informa que os atrasos de-
vem ser sanados. “Temos es-
paços, entre uma viagem e 
outra, muito grandes. Tem 
pessoas que ficam no pon-

to, esperando o ônibus, por 
uma hora. A gente não pode 
aceitar isso. É um problema, 
prejudica o cidadão, e quem 
utiliza o transporte público 
hoje são trabalhadores, são 
estudantes, pessoas que pre-
cisam do transporte públi-
co, então a gente vê isso com 
muita preocupação.”

Aloysio conta que o pla-

nejamento do transporte 
é minucioso, pois abrange 
uma frota de 300 ônibus, 
com cerca de 90 mil usuá-
rios por dia, mas a expecta-
tiva é sempre de aumento. 
“O destino [da mobilida-
de] já está formalizado atra-
vés do Plano de Mobilida-
de Urbana de Jundiaí, que 
foi transformado em lei 
em 2022 e já traça o plane-
jamento pra mobilidade na 
nossa cidade em curto, mé-
dio e longo prazos. Os mo-
dais ativos, espaços para ca-
minhada e bicicleta, patins 
e até o transporte coletivo, 
devem ser tidos como prio-
ritários na nossa cidade. 
Na Europa, as cidades, os 
grandes centros urbanos, o 
transporte por bicicleta ou 
o público, eles já têm uma 
utilização bem sedimenta-
da”, lembra.

JUSTIFICATIVA
Em publicação no diário 

oficial, o contrato do trans-
porte público coletivo se en-
cerraria em 12 de janeiro des-

te ano, e não haveria tempo 
hábil para a conclusão da no-
va licitação até o término da 
vigência do contrato atual.

Quanto à escolha dos 
fornecedores, a justificativa 
é de que foram realizadas 
cotações orçamentárias, es-
colhendo-se os mesmos pe-
lo menor valor da Tarifa de 
Remuneração (TR), as quais 
se mostram vantajosas à 
administração pública, do 
ponto de vista econômico e 
operacional, diante da pes-
quisa de preços.

Considerando que a con-
tinuidade da prestação do 
serviço público de trans-
porte coletivo é de signifi-
cativa importância, pois se 
trata de serviço essencial, a 
interrupção desse serviço 
pode acarretar consequên-
cias adversas na mobilida-
de urbana, gerando impac-
tos negativos em diversas 
esferas, conclui a justifica-
tiva da ampliação do con-
trato, presente no Diário 
Oficial de Jundiaí de 28 de 
dezembro de 2023.

Sem edital pronto, 
empresas ficam no 
transporte público

MOBILIDADE As empresas que operam o transporte coletivo em Jundiaí 

continuam por mais 180 dias, mesmo com término da concessão

Divulgação

A operação do transporte público de Jundiaí segue até o meio do ano, mesmo com o término do contrato

NATHÁLIA SOUSA
nsatos@jj.com.br

Divulgação

As três empresas que operam em Jundiaí apresentaram melhor preço para a extensão do contrato

A Prefeitura de Jun-
diaí, por meio da Unidade 
de Gestão de Infraestru-
tura e Serviços Públicos 
(UGISP), avança com a re-
vitalização de vias na ci-
dade. Neste momento, es-
tão em execução obras na 
avenida Luiz Crivelaro, 
no bairro Jardim do Lago, 
além da rua Ideal Padrão, 
na Colônia.

A obra mais avança-
da é a da Luiz Crivelaro, 
também conhecida como 
estrada da Boiada, e es-
tá praticamente conclu-
ída. Com investimentos 
de R$ 950 mil, com recur-
sos próprios, foram feitas 
a drenagem, encanamen-
to de água e esgoto, calça-
mento e 1.920 m² de pa-
vimentação. Além disso, 
foi instalada nova ilumi-
nação em LED.

“Desde o início da ges-
tão estamos requalifican-
do vias em todas as regi-

ões da cidade, desde as 
maiores e com mais flu-
xo de trânsito, até as me-
nores, que atendem as de-
mandas da população. 
Essas obras melhoram a 
qualidade de vida e a se-
gurança viária de todos 
que trafegam pela cidade 
diariamente”, comenta o 
Gestor de Infraestrutura 
e Serviços Públicos, Adil-
son Rosa.

Travessa da avenida 
Nami Azém, que foi pavi-
mentada em 2023, a rua 
Ideal Padrão está com 
70% de execução. Os in-
vestimentos são de R$ 
981 mil, também com re-
cursos próprios. O aporte 
contempla a implantação 
de 680 metros de redes de 
galeria, que irão auxiliar 
no escoamento da água 
em períodos mais críticos 
de chuva, além da aplica-
ção de 4.168 m² de asfal-
to ecológico.

Revitalização 
de vias avança

OBRAS

Divulgação

Estrada da Boiada após instalação da iluminação em LED

O Departamento de 
Bem-Estar Animal (DE-
BEA), ligado à Unidade de 
Gestão de Planejamento 
Urbano e Meio Ambiente 
(UGPUMA), começa o ano 
com a realização de dois 
mutirões de castração no 
próprio Departamento nes-
te mês. O primeiro será na 
próxima sexta-feira (19) e o 
segundo na outra sexta, dia 
26, a partir das 9h. Os mu-
tirões são realizados por 
agendamento prévio.

“Estamos priorizando, 
nesses mutirões, as pesso-
as que têm vários animais 
para a castração, princi-
palmente para evitarmos 
o descontrole populacio-
nal de cães e gatos na ci-
dade. Uma das premissas 
da política de bem-estar 
animal na cidade é es-
sa. Outra demanda é di-
minuir a fila das pessoas 
que já estão cadastradas. 
Por isso, já programamos 
esses dois mutirões logo 
em sequência”, disse a di-
retora do DEBEA, Daniela 
Araújo Passos.

Os tutores de cães e ga-
tos interessados em cas-
trar seus animais de es-
timação gratuitamente 
podem fazer o cadastro pe-
lo site do DEBEA ou pelo 
aplicativo APP Jundiaí, no 
serviço Cadastro de Ani-
mais para Castração. Po-
dem ser inscritos fêmeas 
e machos de cães e gatos, 
com idades entre três me-
ses e oito anos, e peso aci-
ma de um quilo e meio. 
Para o serviço, serão cha-
mados os tutores que estão 

cadastrados no sistema do 
Departamento, de acordo 
com o número de vagas dis-
poníveis. Depois do cadas-
tro, as pessoas devem aguar-
dar o contato do órgão.

Em 2023, 2.818 castra-
ções de cães e gatos nos 
mutirões promovidos pe-
lo órgão, tanto no próprio 
Departamento quanto nos 
bairros. As ações são total-
mente gratuitas. Lembran-
do que todos os animais 
castrados saem microchi-
pados. Até agora, 12.136 

animais estão no banco de 
dados da Prefeitura já mi-
crochipados.

No ano passado, tam-
bém entrou em vigor um 
novo contrato de prestação 
de serviços de castração em 
Jundiaí. Com investimento 
de cerca de R$ 2,5 milhões 
em cinco anos, a previsão é 
que sejam realizadas 5.100 
castrações por ano, aumen-
to de 155% em relação ao 
contrato anterior. Até en-
tão, o recurso disponibili-
zado permitia a realização 

de aproximadamente 2.000 
castrações/ano. O contrato 
tem vigência de cinco anos, 
podendo ser prorrogado por 
mais cinco.

“Estamos buscando di-
versas medidas, também 
com a realização de muti-
rões nos bairros ao longo 
do ano, para ampliar a ade-
são ao programa de castra-
ção gratuita. Para 2024, a 
meta é ampliar o número 
de 2023”, reforça o gestor 
da UGPUMA, Sinésio Sca-
rabello Filho.

Mutirões gratuitos de 
castração de cães e gatos

AGENDAMENTO

Divulgação

Dois mutirões de castração de cães e gatos estão programados para este mês



JORNAL DE JUNDIAÍ REGIONAL Terça-feira, 16 de Janeiro de 2024 – 5

CIDADES@JJ.COM.BRCIDADES

O Hospital de Caridade 
São Vicente de Paulo (HSV) 
recebeu, nesta segunda-fei-
ra (15), a Acreditação ONA 
nível 2, Acreditado Pleno – 
que além de avaliar os crité-
rios de segurança, também 
exige da organização uma 
gestão integrada dos pro-
cessos, promovendo ações 
de melhorias entre as áreas.

Um evento especial em 
comemoração foi realizado 
nas dependências da unida-
de e contou com a presença 
do Prefeito de Jundiaí, Luiz 
Fernando Machado; o Gestor 
da Unidade de Gestão de Go-
verno e Finanças (UGGF), Jo-
sé Antonio Parimoschi; Ges-
tor da Casa Civil (UGCC), 
Gustavo Maryssael de Cam-
pos; Gestor da Unidade de 
Promoção da Saúde (UGPS), 
Tiago Texera; Presidente do 
HSV, Denílson Cardoso de 
Sá; e o Superintendente do 
HSV, Matheus Gomes; entre 
outras autoridades munici-
pais, além do corpo diretivo 
e de colaboradores do Hospi-
tal. Também estiveram pre-
sentes a diretora executiva, 
Mara Machado, e o diretor de 
relacionamento, Jadson Cos-
ta, representando o Instituto 
Qualisa de Gestão (IQG).

“Gostaria de comparti-
lhar a felicidade em poder 
participar desta atividade, 
no Hospital São Vicente. 
Conheço os processos que 
envolvem esta acreditação 

e sei que, hoje, a Institui-
ção conta com protocolos 
estabelecidos, cumpridos e 
que seguem a qualidade de 
saúde pública do município 
de Jundiaí, principalmen-
te quando falamos de alta 
complexidade. Destaco que, 
após sete anos de gestão, so-
mamos grandes avanços na 
saúde da cidade e entende-
mos a vocação de cada equi-
pamento que compõe este 
sistema. O que temos aqui 
é o encontro da boa técni-
ca, fluxos organizados, aco-
lhimento e humanização. 
Agradeço, especialmente, 
aos colaboradores da uni-
dade, fundamentais para 

a construção e conquista 
desta certificação”, ressalta 
o Prefeito de Jundiaí, Luiz 
Fernando Machado.

Com foco na seguran-
ça do paciente e melhoria 
contínua dos processos, o 
Hospital São Vicente pas-
sou por uma avaliação de-
talhada, por meio do IQG, 
que foi a Instituição Acredi-
tadora Credenciada, e tam-
bém uma equipe de avalia-
dores habilitada pela ONA. 
Eles buscaram evidências 
de conformidade com os pa-
drões do Manual Brasileiro 
de Acreditação nas diversas 
áreas, incluindo a gestão or-
ganizacional, a qualidade e 

a segurança na assistência 
prestada e gestão integrada 
entre os processos.

De acordo com o Su-
perintendente Técnico da 
ONA, Péricles Cruz, a certi-
ficação de uma organização 
de saúde através da acredita-
ção é um reconhecimento de 
que a instituição atende aos 
rigorosos padrões que a me-
todologia exige. Em mais de 
20 anos de atuação, a ONA 
já certificou várias Organi-
zações de saúde. “A acredita-
ção do Hospital São Vicente 
é válida por dois anos e se-
rá acompanhada por nossos 
avaliadores por meio de visi-
tas periódicas de manuten-

ção. O processo de acredita-
ção é de caráter voluntário e 
educativo, não configuran-
do uma fiscalização. No de-
correr da avaliação todas as 
áreas da instituição são vi-
sitadas e mais de 1,7 mil re-
quisitos verificados antes da 
homologação da acredita-
ção”, explica.

“É uma alegria colabo-
rar e acompanhar de perto 
esta conquista tão impor-
tante e significativa. Esta 
acreditação reforça a serie-
dade e a qualidade do ser-
viço prestado pelo Hospital 
São Vicente para a popula-
ção de Jundiaí e região. Este 
reconhecimento é um pro-
grama contínuo, com ava-
liações permanentes e que 
nos dá força e coragem pa-
ra sempre buscar o aprimo-
ramento do nosso trabalho. 
Seguiremos ainda mais 
unidos em busca da ONA 
Nível 3 e da certificação em 

rede”, afirma Matheus Go-
mes, superintendente do 
HSV. “Além de celebrar, é 
momento de agradecer a 
cada colaborador do Hos-
pital. Nada disso seria pos-
sível sem o engajamento, o 
comprometimento e a dedi-
cação de vocês. Todos, sem 
exceção, são importantes e 
necessários neste trabalho 
que prioriza a segurança do 
paciente”, conclui Gomes.

“Nós parabenizamos a 
Instituição pela certifica-
ção e agradecemos a par-
ceria firmada desde o iní-
cio das avaliações, sempre 
com comprometimento e 
dedicação, tanto das equi-
pes quanto da gestão. Este 
é um trabalho constante e, 
em breve, estaremos aqui 
para celebrar a conquista 
do último nível”, disse Ma-
ra Machado, diretora execu-
tiva do Instituto Qualisa de 
Gestão (IQG).

HSV é certificado pela Organização 
Nacional de Acreditação

SAÚDE PÚBLICA Um evento especial em comemoração foi realizado nas dependências da unidade e contou com a presença do Prefeito e gestores
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Divulgação

O gestor José Antônio Parimoschi, o advogado José Roberto Charone e sua esposa Alessandra

Divulgação

Evento reuniu autoridades, colaboradores e parceiros do Hospital São Vicente

O primeiro final de se-
mana da 39ª Festa da Uva 
e 10ª Expo Vinhos de Jun-
diaí foi um sucesso de pú-
blico e crítica. Segundo 
dados levantados pela or-
ganização, 53.933 pessoas 
prestigiaram os quatro pri-
meiros dias de festividades, 
aumento de 7,5% em com-
paração ao ano passado. Em 
2023, 50.152 visitantes pas-
saram pelo parque nos pri-
meiros quatro dias. Foram 
registrados, em 2024, visi-
tantes de 196 cidades, 22 es-
tados e do Distrito Federal, 
o que reforça a potência do 
evento em âmbito nacional.

“A Festa da Uva é, além de 
um espaço de lazer e diversão 
para as famílias, também um 
importante canal para o de-
senvolvimento turístico da 
cidade, com geração de em-
prego e renda. E esses núme-
ros refletem a força da Fes-
ta da Uva”, destaca o prefeito 
Luiz Fernando Machado.

Foram vendidos 20.516 

quilos de frutas, 1.460 litros 
de suco de uva e 980 potes 
de salada de frutas. Aproxi-
madamente uma tonelada 
de frutas e legumes que fi-
cou exposta na festa foi do-
ada para o Fundo Social de 
Solidariedade.

“O número registrado 
nesse primeiro final de se-
mana foi classificado como 
motivador, principalmen-
te, porque isso reflete em re-
torno direto no trabalho fei-
to pelos produtores de uva 
de Jundiaí, que são as figuras 
centrais da Festa. Mas não só 
para eles, como para as enti-
dades assistenciais, comuni-
dades e empreendedores que 
participaram”, disse o gestor 
da Unidade de Agronegócio, 
Abastecimento e Turismo 
(UGAAT), Eduardo Alvarez.

“Importante destacar, 
ainda, que a Cidade das 
Crianças também foi leva-
da para a Festa da Uva, como 
o Espaço Bambino, que tem 
como objetivo a valorização 

do brincar. Ou seja, a maior 
Festa da Uva do Estado de 
São Paulo é lugar de crian-
ças e está preparada para re-
cebê-las”, lembra o gestor de 
Governo e Finanças, José 
Antonio Parimoschi.

A Festa da Uva conti-
nua pelos próximos três fi-
nais de semana. Dias 19, 20, 
21, 26, 27 e 28 de janeiro; 02, 
03 e 04 de fevereiro. Em to-
dos os domingos da festa, a 
Prefeitura de Jundiaí, im-
plantou a tarifa social, a R$ 
1, de qualquer parte da ci-
dade, com a oferta de linhas 
de ônibus organizadas pela 
Unidade de Gestão de Mo-
bilidade e Transporte (UG-
MT), entre o terminal Cen-
tral para o Parque da Uva.

Também foi criada uma 
linha exclusiva (308 – Ter-
minal Central/Festa da 
Uva), que sairá a cada quin-
ze minutos, conforme de-
manda. As outras linhas 
permanecerão com o itine-
rário original.

Quase 54 mil pessoas no 
primeiro final de semana

FESTA DA UVA

Divulgação

Foram registrados visitantes de 196 cidades, 22 estados e Distrito Federal, reforça potência do evento

O setor Operacional da 
Guarda Municipal de Jun-
diaí (GMJ) recebeu, neste fi-
nal de semana, diversas de-
núncias sobre som alto no 
bairro São Camilo. Equi-
pes do patrulhamento e do 
Apoio Tático da GMJ impe-
diram a realização, na ma-
drugada desta segunda-feira 
(15), uma grande aglomera-
ção de pessoas que preten-
diam realizar o “pancadão”.

Cerca de 100 jovens es-
tavam reunidos próximos 
a bar e residências na rua 
Idalina Gonçalves Dias no 
Jardim São Camilo. Com a 
presença de viaturas, o pro-
prietário do estabelecimen-
to atendeu à orientação e 
solicitação dos guardas de-
vido ao grande número de 
reclamações de moradores, 
e fechou o comércio.

“Estamos desde 2021 re-
alizando todos os dias essas 

ações em diversas comuni-
dades da cidade. É um tra-
balho conjunto com a Polí-
cia Militar que vem dando 
ótimos resultados, impedin-
do o som alto e o acúmulo 
de pessoas em bares em ho-
rários inapropriados”, disse 
o subcomandante da GMJ, 
inspetor Mauro Rodrigues.

A GMJ informa que está 
à disposição da população 
através dos telefones 153 
emergência.

NÚMEROS
Somente em 2023, ocor-

reram mais de 500 ações 

contra o “pancadão”, em 
bairro como Jardim São Ca-
milo, Jardim Fepasa, Jardim 
Sorocabana, Eloy Chaves e 
Jardim do Lago.

Essa ação, em conjun-
to com outras forças de segu-
rança, é um alinhamento que 
vem dando resultados positi-
vos desde 2021. “Eram diversas 
denúncias que a GM recebia 
de ‘pancadão’. Com reuniões 
constantes com PM, fizemos 
esse plano que vem dando re-
sultados e tendo a aprovação 
dos moradores”, explica o co-
mandante da GMJ, inspetor 
Benedito Moreno.

GMJ impede “pancadão” 
no Jardim São Camilo

SEGURANÇA
Divulgação

Cerca de 100 jovens estavam reunidos próximos a bar e residências na rua Idalina Gonçalves Dias 

Maccaferri do Brasil Ltda.
CNPJ/MF nº 43.876.960/0001-22 - NIRE 35.200.947.027

Convocação para Assembleia Geral Extraordinária

Ficam convocados os Srs. Sócios da Maccaferri do Brasil Ltda., para se reunirem, na sede da 

Sociedade, localizada na cidade de Jundiaí, estado de São Paulo, na Avenida José Benassi, 2601, 

Ala 1, Distrito Industrial Fazgran, CEP 13213-085, em Assembleia Geral Extraordinária, a ser 

realizada no dia 31 de janeiro de 2024, às 15h00, para deliberarem sobre as seguintes ordens do 

dia: 1) distribuição de juros sobre capital próprio de forma proporcional à participação das sócias 

no capital social; 2) outros assuntos de interesse da Sociedade. Jundiaí, 10 de janeiro de 2024.  

Maccaferri do Brasil Ltda. - Alexandre Marcos Texeira.
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Guardas municipais pren-

deram um homem por trafi-

co de drogas, no bairro San 

Francisco, em Itatiba. Com 

ele foram apreendidas al-

gumas porções de drogas, 

que ele confessou que esta-

va traficando.

Os GMs faiam patru-

lhamento pelo bairro, 

visando combater a cri-

minalidade, quando, ao 

passarem por um local co-

nhecido por ser ponto de 

tráfico, avistaram um ho-

mem em atitude suspeita. 

Ele chegou a correr, ten-

tando fugir, mas foi abor-

dado e revistando. Com 

ele foram encontradas al-

gumas poções de entorpe-

centes, que ele confessou 

que estava vendendo.

O suspeito foi conduzido 

ao Plantão Policial, onde 

foi preso em flagrante por 

tráfico de drogas e, poste-

riormente, levado para o 

Centro de Triagem de Cam-

po Limpo Paulista.

Um homem foi preso por 

guardas municipais em 

Itatiba, por furto de um 

relógio de uma máquina 

de brinquedos (captura 

de ursinhos de pelúcia). 

O acionamento da GM foi 

feito por comerciantes, de-

nunciando um homem al-

terado, vandalizando esta-

belecimentos comerciais. 

Quando os agentes chega-

ram, ele já havia quebrado 

o guichê de um comércio e 

a vidraça de uma farmácia. 

Os guardas o abordaram e, 

com ele, encontraram um 

relógio de pulso que ele 

havia furtado da máquina 

de brinquedos - a máquina 

ele destruiu para poder pe-

gar o relógio. Conduzido à 

delegacia, ele foi preso em 

flagrante e ficou á disposi-

ção da Justiça.

PRESO POR TRÁFICO 
EM ITATIBA

FURTOU A MÁQUINA 
DE URSINHOS 

RONDA POLICIAL

Policiais militares de-
tiveram um homem, por 
tráfico de drogas, neste 
domingo (14), no bairro 
Leitão, em Louveira. Aos 
PMs e ao delegado Rodri-
go Carvalhaes, no Plan-
tão Policial, ele disse que 
é pintor, mas que esta-
va trabalhando para ou-
tro traficante e receberia 
uma única pedra de crack 
pelo ‘serviço’.

Os policiais estavam 
em patrulhamento pelo 
bairro, quando, ao passa-
rem por um ponto conhe-
cido pelo intenso tráfico de 
drogas, na Estrada Aman-
da Moraes Dutra, avista-
ram um homem sentado 
segurança uma sacola. Es-
te, por sua vez, ao perceber 
a aproximação da viatura, 
abandonou a sacola e cor-
reu para uma área de mata 
sempre utilizada pelos tra-
ficantes para fuga.

Os policiais desembar-
caram da viatura, reco-
lheram sacola e se embre-

nharam na mata atrás do 
traficante. Pouco tempo 
depois conseguiram en-
contrar um homem, sus-
peito de ser o que estava 
na biqueira, e que foi deti-
do. Ele confessou que um 
traficante havia lhe pedi-

do que ficasse em seu lu-
gar, e que pelo ser serviço 
lhe pagaria com uma pe-
dra de crack.

Na sacola foram encon-
trados cerca de 130 porções 
de drogas entre cocaína, 
maconha e crack.

PRESO E CAPTURADO
Ele recebeu voz de pri-

são e foi conduzido ao Plan-
tão Policial, onde também 
foi descoberto que ele es-
tava sendo procurado pe-
la Justiça, com mandado de 
prisão em aberto. O delega-

do Rodrigo Carvalhaes en-
tão registrou a ocorrência 
como captura de procura-
do e o prendeu em flagran-
te pelo tráfico, inclusive re-
presentando por sua prisão 
preventiva. Na justificativa 
para a preventiva, ele pon-
tua os males que o tráfico e 
a droga causam à sociedade, 
e também destacou a vida 
criminosa do preso. “O in-
diciado já ostenta passagem 
criminal por trafico, o que 
mostra que ele faz do cri-
me seu meio de subsistên-
cia. Portanto, se tratando 
de crime doloso com pena 
máxima superior a quatro 
anos, é indispensável uma 
resposta célere e eficiente 
do Estado, afastando o trafi-
cante do convívio social, de 
modo que as consequências 
do crime sejam mais graves 
do que os benefícios finan-
ceiros que os traficantes au-
ferem diariamente com re-
ferida prática ilícita”.

O preso foi encaminha-
do ao Centro de Triagem de 
Campo Limpo Paulista, on-
de ficou para aguardar a au-
diência de custódia.

Pintor aceita ‘trabalhar’ por 
uma ‘pedra’ e acaba preso

TRÁFICO Na delegacia também foi descoberto que ele era procurado pela Justiça, com mandado de prisão em aberto
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Os PMs precisaram entrar na mata para prender o homem, que confessou o crime de tráfico de drogas

FÁBIO ESTEVAM
festevam@jj.com.br

Dois homens, de 33 e 35 
anos, foram presos em fla-
grante no sábado (13) por 
tráfico de drogas no bairro 
do Morumbi, na zona sul da 
capital. A dupla realizava o 
transporte de entorpecen-
tes e escondia dentro de dois 
imóveis na região da zona 
leste mais de 9 mil porções 
de drogas que seriam entre-
gues na comunidade de Pa-
raisópolis. Na ação também 
foram apreendidas balan-
ças de precisão, carregado-
res de munição, máquinas 
de corte e cadernos com 
anotações do tráfico.

Após um extenso traba-
lho de investigação, poli-
ciais da Delegacia de Investi-
gações Sobre Entorpecentes 
(Dise) levantaram possíveis 
locais e veículos que esta-
riam envolvidos com o trá-
fico de drogas. Com as in-
formações obtidas, duas 
equipes localizaram os car-
ros suspeitos e realizaram 
acompanhamento. Em de-
terminado momento os ve-
ículos se separaram e um 
deles seguiu em direção à 
Avenida Morumbi, onde o 
motorista foi abordado.

Durante vistoria, foram 
encontrados dentro do car-
ro 125 tijolos de cocaína. O 
suspeito disse aos policiais 
que tinha sido contratado 
para realizar o transporte 

das drogas e que seria pago 
pelo serviço. Já o motorista 
do outro veículo investiga-
do foi abordado no rodoa-
nel, na região de Osasco.

A dupla foi conduzida pe-
los policiais até os locais que 
também estavam sendo mo-
nitorados. Um deles era uma 
garagem inabitada localiza-
da próximo da casa de um 
dos suspeitos no bairro Vi-
la Paulo Silas, na zona leste, 
onde no dia anterior os poli-
ciais viram o mesmo veícu-
lo apreendido, estacionado. 
Lá, foram encontrados mais 
tijolos de cocaína, 11 carre-
gadores de munição, uma 
carabina calibre 30 e drogas 
embaladas para venda.

Em outro local da mes-
ma região, em uma residên-
cia no bairro Vila Cunha 
Bueno, foram encontrados 

tijolos de maconha, uma 
máquina de corte elétrica, 
quatro balanças de precisão, 
cadernos com anotações 
do tráfico e mais papelotes 
prontos para a venda.

No total, foram apreen-
didas 9 mil porções e 215 
tijolos de cocaína, e 41 por-
ções e cinco tijolos de ma-
conha, que pesaram 234 
quilos. Os celulares e os ve-
ículos dos suspeitos tam-
bém foram recolhidos.

A dupla foi presa em fla-
grante e o caso registrado 
como tráfico de drogas, as-
sociação ao tráfico, posse ir-
regular de arma de fogo de 
uso permitido, localização e 
apreensão de objeto e veícu-
lo na 6ª Delegacia da Dise, 
do Departamento Estadual 
de Prevenção e Repressão ao 
Narcotráfico (Denarc).

Quatro homens, com 
idades entre 33 e 36 anos, fo-
ram presos em flagrante no 
sábado (13), no bairro do Be-
lém, zona leste de São Pau-
lo, após furtarem uma resi-
dência e levarem diversas 
joias e objetos de valor du-
rante um furto em Itatiba.

Policiais militares da Ron-
da Ostensiva Com Apoio de 
Motocicletas (Rocam) patru-
lhavam a região quando vi-
ram um carro andando com 
películas escuras. O motoris-
ta, ao notar a presença dos po-
liciais, iniciou fuga. Depois de 
um rápido acompanhamen-
to, o suspeito desceu do carro 
e tentou fugir, mas foi detido. 
Outras três pessoas que esta-
vam no veículo também fo-
ram abordadas.

No banco traseiro do 
carro, foi encontrada uma 
bolsa com joias, moedas es-
trangeiras e diversos itens 

de valor como alianças, re-
lógios e cartões bancários. 
Um dos abordados, de 36 
anos, era procurado pela 
justiça por dívida de pensão 
alimentícia desde fevereiro 
do ano passado. Um note-
book e três celulares tam-
bém foram apreendidos.

Após apuração, foi cons-
tatado que as joias e os obje-
tos haviam sido furtados no 
período da tarde de uma resi-
dência do município de Itati-
ba, no interior de São Paulo. 
Algumas joias tinham o no-
me gravado das vítimas que, 
após contato e envio de ima-
gens, reconheceram os per-
tences furtados.

Os quatro suspeitos fo-
ram conduzidos ao 30º D.P. 
(Tatuapé), onde o caso foi 
registrado como captura 
de procurado, localização/
apreensão de veículo e obje-
to e furto.

Dise apreende 215 tijolos 
de cocaína e 9 mil porções

PM de SP prende 
quatro por furto

SÃO PAULO O CRIME FOI EM ITATIBA

SSP

SSP

A droga seria distribuídas a traficantes da zona sul de São Paulo

Os objetos de valor, furtados da residência, foram recuperados

NECROLOGIA
GILSON DA SILVA PRADO, de 
56 anos, casado. Sepultado no 
Cemitério Nossa Senhora do 
Montenegro.
ROMILDA PASCHOALINI DE 
ABREU, de 91 anos, viúva. Se-
pultada no Cemitério Nossa 
Senhora do Desterro.
EGYDIO RENATO BALZA, de 
85 anos, viúvo. Sepultado no 
Cemitério Nossa Senhora do 
Desterro.
MIRIAM FERREIRA PIMENTA 
LOPES, de 59 anos, divorciada. 
Sepultada no Cemitério Me-
morial Parque da Paz.
CARMELA AMILLO PIRES, de 80 
anos, casado. Sepultada no Ce-
mitério Parque dos Ipês.
SEVERINO LOPES VASCONCE-
LOS, de 78 anos, viúvo. Sepulta-
do no Cemitério Nossa Senho-
ra do Desterro.
MARIA APPARECIDA BUENO 
DE BARROS, de 89 anos, viúva. 
Sepultada no Cemitério Par-
que dos Ipês.
CECÍLIA DE SOUZA SILVA, de 
75 anos, casada. Sepultada 
no Cemitério Memorial Par-
que da Paz.
O Velório Municipal informou 
sobre 8 óbitos, autorizado pe-
las famílias.



JORNAL DE JUNDIAÍ REGIONAL

 Terça-feira, 16 de Janeiro de 2024 CULTURA@JJ.COM.BR

CULTURA & THÉO
EXIBIÇÃO EXPOSIÇÃO

‘Ron Bugado’ 
no Sesc Jundiaí

‘Co Yby Oré Retama – 
Essa Terra é o Nosso Lugar’

O filme “Ron Bugado” 

será exibido nesta terça (16), 

no teatro do Sesc Jundiaí, às 

17h30. O evento é gratuito.

A exposição “Co Yby Oré Retama – Essa 

Terra é o Nosso Lugar”, de Andrey Zignnatto, 

acontece até dia 11 de fevereiro na 

Pinacoteca Municipal Diógenes Duarte Paes.

Divulgação Divulgação 

HORÓSCOPO

ÁRIES
Pois bem, chegou a hora ariana 
de tomar as iniciativas perti-
nentes e colocar em marcha os 
acontecimentos, mesmo que 
de forma precipitada, porque é 
melhor suspender o suspense, 
do que lhe dar tempo suple-
mentar de vida.

TOURO
Questionar o que acontece e 
o que as pessoas oferecem, 
fará você ganhar um tempo 
precioso, que servirá para ama-
durecer melhor as opções que 
se colocaram sobre a mesa. 
Algumas são boas, outras nem 
tanto, só o tempo dirá.

GÊMEOS
O problema não é julgar, o funcio-
namento da mente pressupõe 
o julgamento para poder tomar 
decisões. Não, não é esse o pro-
blema. O problema é condenar 
com parcialidade o que acontece 
e a natureza das pessoas.

CÂNCER
Agora é quando sua alma pre-
cisa se tornar coadjuvante do 
que as outras pessoas precisam 
colocar em marcha. Aproveite 
qualquer oportunidade que se 
apresentar para motivar e esti-
mular as pessoas a agir.

LEÃO
A única e real maneira de você 
não ter de voltar uma e outra 
vez nos mesmos assuntos, 
cumprindo as mesmas tarefas, 
com as quais sua alma não tem 
nenhuma relação de simpatia, 
é você as desempenhar com 
absoluta perfeição.

VIRGEM
O medo sempre estará à es-
preita, entre um pensamento e 
outro, porque é impossível ter 
certezas ou cultivar segurança 
absoluta a respeito do que o fu-
turo trará. Crie você uma relação 
cordial de diálogo com o medo.

LIBRA
Você precisa testar suas ideias 
as expondo às pessoas sem 
que elas percebam que são 
suas ideias, falando delas 
como se fosse algo que anda 
acontecendo em outro lugar 
do mundo, algo que você viu 
nas redes sociais.

ESCORPIÃO
Muitos são os detalhes que nes-
te momento precisam ser aten-
didos, porque quanto menos 
pontas soltas você deixar atrás 
de seus passos, mais livre e leve 
será o futuro que você terá de 
administrar, inevitavelmente.

SAGITÁRIO
Se a vida é uma brincadeira 
ou algo que deve ser levado a 
sério, essa decisão fica para o 
foro íntimo de cada ser huma-
no, porque só nós, em nosso 
interior sabemos as dores e 
alegrias de cada dia. Só nós!

CAPRICÓRNIO
Procure colocar um ponto 
final nessas questões que se 
arrastram há tanto tempo, que 
provavelmente nem sequer as 
pessoas envolvidas sabem ao 
certo como foi que tudo come-
çou. Hora do ponto final. Fim.

AQUÁRIO
Haverá a oportunidade de ex-
pressar essas ideias que ficaram 
entaladas e se transformaram 
em emoções ressentidas, mes-
mo que desprovidas de qual-
quer conotação negativa. É pre-
ciso aproveitar e se expressar.

PEIXES
Levar à prática o que tem sido 
conversado e acordado, não 
haveria melhor ideia do que 
essa para a semana em curso. 
Agora tudo depende apenas 
de sua boa vontade de seguir 
por esse rumo, abandonando a 
inércia. Em frente.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

ANIVERSARIANTES

Ione Leite Lopes, Janaina Cristine Gismonte 

e Tereza Cella Doraciotto

A Unidade de Gestão de 
Cultura (UGC) está com 
inscrições abertas para o 
Workshop de Máscara, Mú-
sica e Movimento, voltada 
para artistas e demais pro-
fissionais do segmento do 
município. Com 26 encon-
tros, entre janeiro e março, 
a proposta da formação gra-
tuita está alinhada ao pro-
cesso criativo de técnicas, 
exercícios e dinâmicas de 
improvisação utilizados pe-
la Cia. de Teatro de Jundiaí, 
corpo artístico municipal 

ligado à Unidade.
As formações deste 

workshop ficarão a cargo 
da intérprete-criadora, pro-
fessora, diretora de movi-
mento e orientadora corpo-
ral Gisele Calasans, que irá 
mediar o módulo de explo-
ração da dramaturgia do 
movimento; da musicista, 
atriz, preparadora vocal e 
diretora Natália Nery, que 
irá abordar em seu módu-
lo o uso da voz e de sonori-
dades para a construção da 
cena; e do ator, palhaço, di-
retor e professor Rodrigo 
Veloso, em cujo módulo se-
rão abordadas as bases para 

a improvisação com as más-
caras teatrais.

As inscrições gratuitas 
devem ser feitas por meio 
de formulário on-line até 
esta sexta-feira (19). A con-
firmação da efetivação da 
vaga será feita pela produ-
ção da Cia. de Teatro, por 
meio dos contatos indica-
dos na inscrição.

No total são 15 vagas 
disponíveis, somente pa-
ra artistas e demais pro-
fissionais da área e maio-
res de 18 anos. Além da 
seleção por ordem de ins-
crição, serão também se-
lecionados, pelo mesmo 

critério, os dez seguintes 
inscritos, para montagem 
de lista de espera.

Os encontros serão reali-
zados às segundas, quartas 
e sextas-feiras, durante o pe-
ríodo noturno – das 18h às 
21h30 -, na sala Fepasa do Es-

paço Expressa (antigo Com-
plexo Fepasa – avenida União 
dos Ferroviários, 1760).

Mais informações po-
dem ser obtidas junto à pro-
dução da Cia. de Teatro, por 
meio do e-mail carolina.
souza@jundiai.sp.gov.br.

‘Máscara, Música 
e Movimento’

WORKSHOP Mediadores serão Gisele Calasans, Natália Nery e Rodrigo Veloso

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com

Divulgação

Encontros serão realizados na Sala Fepasa do Espaço Expressa

Faltando menos de um 
mês para o Carnaval, o tradi-
cional Bloco Kekerê realiza-
rá um pré-carnaval para arre-
cadar verba e colocar o bloco 
nas ruas em mais um ano de 
comemoração.

Para este ano, o bloco pre-
cisa arrecadar 15 mil reais, 
como comenta Tom Nando, 
cantor, compositor e diretor 
musical do bloco carnava-
lesco. “Precisamos de 15 mil 
reais. Com essa verba paga-
remos os custos, como am-
bulância, seguranças, bom-
beiros, socorristas, músicos, 
equipe de apoio, alimentação 
e bebidas não alcoólicas para 
os colaboradores do desfile.”

SOBRE O BLOCO
O Bloco Kekerê leva seu 

desfile gratuitamente para 

a população da cidade, rea-
lizando uma festa cultural 
com afoxés, ijexás, samba e 
reggae para mais de 20 mil 
pessoas, desde 2015.

SERVIÇO
O pré-carnaval do bloco 

carnavalesco acontece nes-
ta sexta-feira (19), às 19h, na 
Rua Francisco de Assis, 63 - 
Anhangabau.

Os convites estão dispo-
nível no instagram @blo-
cokekere.

Além do pré-carnaval es-
tão sendo organizados en-
saios abertos, shows e rifas, 
que futuramente serão divul-
gados, além de uma vaqui-
nha para completar os cus-
tos, que está disponível no 
link: https://www.vakinha.
com.br/4175900

Pré-carnaval do 
bloco Kekerê

ARRECADAÇÃO

Divulgação

O bloco precisa arrecadar 15 mil reais para realizar o desfile
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Apresentado ontem (15) 
pelo Atlético-MG, Gusta-
vo Scarpa falou sobre o ca-
so das criptomoedas e se 
mostrou incomodado com 
as recentes declarações de 
Willian Bigode, atacante do 
Santos e acusado de aplicar 
golpe fi nanceiro no meio-
-campista e também no la-
teral Mayke. O trio jogou 
junto no Palmeiras.

“Acompanhei a entre-
vista dele [Willian Bigode]. 
Prefi ro assim nem comen-
tar sobre, apesar da von-
tade que eu tenho de co-
mentar, de falar tudo que 
eu penso dele, de tudo que 
ele fez. Tenho acompanha-
do todo esse caso quase to-
do dia. Estou esperando a 
Justiça ser feita. É um pro-
cesso que demandou muita 
atenção, muito foco da mi-
nha parte, muita energia, 
e eu acredito ainda que eu 
vou conseguir resolver es-
sa situação”, disse Scarpa.

ENTENDA O CASO
Gustavo Scarpa e Mayke 

processam Willian na Jus-
tiça por suposto golpe fi -
nanceiro. Scarpa investiu 
R$ 6,3 milhões na empresa 
Xland por indicação de Bi-

gode, seu então companhei-
ro de Palmeiras, e de sua 
empresa, a WLJC. Mayke 
também colocou dinheiro 
no negócio.

A Xland, que prome-
tia retorno de 3,5% a 5% ao 
mês, se negou a devolver o 
dinheiro quando os dois ten-
taram resgatar os valores. 
Scarpa e Mayke pediram 
por ajuda de Willian para 
resolver a situação, mas o 

atacante alega que também 
foi vítima de golpe e teve 
prejuízos milionários.

Scarpa pediu na Justi-
ça para penhorar os bens 
de Willian Bigode e blo-
quear 30% de seu salá-
rio duas vezes, mas teve 
as solicitações negadas. 
O meia, agora jogador do 
Atlético-MG, tem como 
objetivo reaver ao menos 
parte do valor investido.

Após sofrer golpe, Scarpa 
abre o jogo sobre Bigode

“VONTADE DE FALAR TUDO”

Pedro Souza / Atlético

Gustavo Scarpa se mostrou incomodado com declarações de Willian

Morreu nesta segunda-

-feira o piloto Carles Fal-

cón, que disputava o Rally 

Dakar 2024. O espanhol, de 

45 anos, sofreu um grave 

acidente há uma semana, 

durante a segunda etapa 

da competição, quando re-

cebeu um forte impacto na 

cabeça e teve uma parada 

cardiorrespiratória.

Falcón foi levado para a 

Espanha em estado crítico, 

mas não resistiu aos feri-

mentos. A equipe do espa-

nhol, TwinTrail, confi rmou 

a morte do piloto, através 

das redes sociais.

Corinthians e PSG ainda 

não bateram o martelo 

para sacramentar a venda 

de Gabriel Moscardo. O im-

passe da vez tem a ver com 

a antecipação da primeira 

parcela da transferência do 

jogador, que está fi xada em 

torno de R$ 35,1 milhões.

Como os envolvidos têm 

trabalhado nos últimos 

dias por um “pré-contra-

to”, não há como o Timão, 

a princípio, obter garan-

tias bancarias para em-

bolsar de imediato parte 

do dinheiro.

PILOTO DE RALLY 
MORRE EM ACIDENTE

VENDA DE MOSCARDO 
GERA IMPASSE

NOTAS

Na tarde de ontem (15), 
durante a premiação do The 
Best, em Londres, a Fifa dis-
tribuiu os prêmios de me-
lhores do mundo no fute-
bol em 2023. No masculino, 
Messi venceu o troféu pela 
oitava vez na carreira, supe-
rando Mbappé e Haaland. 
No feminino, a vencedora 
foi Aitana Bonmatí, craque 
do Barcelona e campeã do 
mundo pela Espanha.

O Brasil não fi cou de 
fora da premiação. Gui-
lherme Madruga, ex-Bota-
fogo-SP e anunciado nes-
ta segunda-feira (15) pelo 
Cuiabá, faturou o Prêmio 
Puskás, que elege o gol mais 
bonito do ano no planeta. O 
meio-campista de 23 anos 
superou Julio Enciso e Nu-
no Santos, do Brighton e 
Sporting, respectivamente. 

Madruga marcou um 
golaço de bicicleta em ju-
nho, quando o Botafogo-SP 
bateu, fora de casa, o Novo-
rizontino pela Série B do 
Campeonato Brasileiro.

A pintura ocorreu no 
fim do primeiro tempo da 
partida em questão. Após 

dividida pelo alto, Ma-
druga emendou uma bici-
cleta de fora da área, en-
cobriu o goleiro Jordi e 
garantiu a vitória para a 
equipe de Ribeirão Preto. 
“Quando fiz este gol, es-
tava emprestado e só que-
ria ser comprado. Plane-
jei apenas este objetivo 
e Deus me concedeu: fui 
comprado. nesta segunda-
-feira (15), vou disputar a 
1ª divisão do Campeona-
to Brasileiro. Esta dedica-
tória vai para minha fa-
mília e aos meus pais, que 

estão no Brasil. Pai, todos 
aqueles que te chamavam 
de louco não vão mais cha-
mar: estou virando profis-
sional. Mãe, toda vez que 
a senhora chorou escon-
dido quando estava longe, 
saiba que valeu a pena. E 
meu irmão, que está comi-
go: muita gratidão por me 
acompanhar. É um sonho 
que estou vivendo e não 
esperava isso”, disse Gui-
lherme, em discurso após 
vencer Puskás.

Além de levar o prêmio 
de gol mais bonito, o Brasil 

também conquistou o prê-
mio de melhor goleiro, com 
Ederson, do Manchester 
City, que superou Thibaut 
Courtois (Real Madrid e se-
leção belga) e Bono (Al-Hi-
lal e seleção marroquina), 
que completaram o top 3 
dos fi nalistas.

OITO VEZES MESSI
O argentino Lionel Messi 

surpreendeu ao superar Ear-
ling Haaland apontado como 
favorito na disputa, e tam-
bém o francês Mbappé, seu 
ex-companheiro de clube.

Foi a oitava vez que o 
camisa 10 da Argentina fi -
cou com a premiação. Des-
ta vez, porém, ele não este-
ve presente na cerimônia.

O argentino teve uma 
temporada discreta para os 
seus padrões. Depois de aju-
dar o Paris Saint-Germain 
a conquistar novamente 
o Campeonato Francês na 
temporada 2022/2023, ele 
se mudou para o emergen-
te futebol dos Estados Uni-
dos, onde ganhou a Leagues 
Cup pelo Inter Miami.

Ainda com a camisa 

do time francês, não con-
seguiu ajudar o clube a ir 
além das oitavas de fi nal da 
Champions, superado pelo 
Bayern de Munique.

O recente histórico tan-
to de Messi como de Mba-
ppé apontava para um fa-
voritismo de Haaland na 
premiação.

O artilheiro do City te-
ve um temporada vitoriosa, 
com conquista da tríplice 
coroa pelo time inglês com 
triunfos no Campeonato In-
glês, na Copa da Inglaterra e 
na Champions League.

Messi é eleito melhor do mundo 
e brasileiro leva prêmio Puskàs

THE BEST A Fifa anunciou os vencedores do prêmio The Best; Messi venceu pela 8ª vez na carreira e Guilherme Madruga fez o gol mais bonito de 2023
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Lionel Messi superou os craques Haaland e Mbappé e levou o troféu pela oitava vez

DESTAQUE DO BETIS FORA DOS PLANOS

Timão e Fla disputam 
atacante Luiz Henrique

São Paulo empresta 
volante Gabriel Neves

Flamengo e Corinthians permanecem 

com Luiz Henrique na mira. 

O Betis,  da Espanha, pede cerca de 

R$ 96 milhões para vender o atacante.

O São Paulo fechou o empréstimo 

do volante Gabriel Neves ao 

Independiente, da Argentina, por 

um ano com opção de compra.

volante Gabriel Neves
O São Paulo fechou o empréstimo 

Independiente, da Argentina, por 
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O programa de verão do 
Sesc Jundiaí está com di-
versas atividades gratuitas 
abertas para a população de 
todas as idades. Nesta sema-
na, aulas de squash, atletis-
mo, tiro ao arco e caminha-
da vão agitar a cidade.

Do dia 16 ao dia 19, o 
Projeto Catapulta oferece 
aulas de velocidade, agilida-
de e resistência com provas 
de atletismo. As atividades 
acontecerão às 9h, no giná-
sio do Sesc e não é necessá-
rio fazer inscrição.

Neste sábado (20), às 
10h30, o professor Jonatan 

Luna lecionará uma aula 
aberta e gratuita de squash, 
abordando os fundamen-
tos e regras da modalidade, 
partindo do iniciante ao in-
termediário. A atividade se-
rá na Sala Múltiplo Uso 4, 
com inscrição no local.

Também no sábado, às 
8h, o Sesc Jundiaí convida a 
população de todas as idades 
a participar Clube da Cami-
nhada, no Parque da Cidade. 
O ponto de encontro será no 
Jardim Japonês. As inscrições 
abrem hoje (16), a partir das 
14h, e devem ser feitas pelo si-
te: sescsp.org.br/inscricoes.

Squash, atletismo e 
caminhada no Sesc

AULAS GRATUITAS
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As atividades são gratuitas e para pessoas de todas as idades
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Guilherme Madruga, recém-contratado pelo Cuiabá, levou o prêmio Puskàs


